

Guerra de Ucrania:

# Seúl y Kiev apuntan a que militares norcoreanos combaten y trabajan codo a codo con Moscú

Seis oficiales norcoreanos habrían muerto en un ataque ucraniano cerca de Donetsk el 3 de octubre.

LUCAS DE LA CALA | EL MUNDO

El líder norcoreano Kim Jong-un fue el primero en mandar el pasado 7 de octubre una felicitación pública a Vladimir Putin por su 72º cumpleaños. Kim se refirió al Presidente ruso como su "camarada más cercano" y dijo que las relaciones entre ambos países se habían vuelto "invencibles y eternas".

El eje Moscú-Pyongyang se ha estrechado tanto desde el inicio de la invasión rusa de Ucrania que el régimen de Kim, además de apoyar con armas y municiones al ejército ruso, también habría enviado soldados e ingenieros para ayudar a Moscú en su guerra.

El primero en soltar la noticia esta semana fue Kim Yong-hyun, ministro de Defensa de Corea del Sur, quien aseguró que soldados norcoreanos estaban luchando junto a las tropas rusas en Ucrania. Kim dijo que era "muy probable" que seis oficiales norcoreanos hubieran muerto en un ataque con misiles ucranianos cerca de Donetsk el 3 de octubre. Esto mismo lo apuntaron la semana pasada algunos medios ucranianos.

"Esperamos que Pyongyang envíe más tropas para apoyar el esfuerzo bélico de Rusia", continuó el ministro surcoreano en una intervención en el Parlamento de Seúl. "La cuestión del despliegue de tropas regulares se debe muy probablemente a los acuerdos mutuos de la alianza militar entre Rusia y Corea del Norte".

El jueves, The Guardian citaba



**KIM JONG-UN** y Vladimir Putin han estrechado las relaciones de sus países desde el inicio de la guerra.

fuentes de Kiev y Seúl para indicar que Pyongyang había enviado a ingenieros militares para ayudar al ejército ruso a atacar a Ucrania con misiles balísticos.

Esta información también recogía que había norcoreanos entre los muertos tras un ataque con misiles ucranianos contra territorio ocupado por Rusia cerca

de Donetsk la semana pasada, aunque no se especificaba si se trataba de los mencionados ingenieros o si eran soldados enviados desde Corea del Norte para luchar al lado de Moscú.

Desde el Kremlin, el portavoz ruso, Dmitri Peskov, dijo que estos informes sobre soldados norcoreanos combatiendo en Ucrania

eran "otra noticia falsa". Este viernes, algunos diarios surcoreanos volvían a apuntar a Pyongyang, apoyándose en que el acuerdo de defensa mutua firmado por Putin y Kim Jong-un habría ido más allá del documento suministrado al Kremlin.

Kim Jong-un prometió "apoyo total" a la guerra de Rusia en Ucrania justo antes de que Putin visitara en junio la capital norcoreana. Ambos sellaron en aquel encuentro una "asociación estratégica integral" que incluía el acuerdo de defensa mutua que prevé "asistencia" en caso de

"agresión" contra cualquiera de ellos, aunque Kim definió el pacto como "pacífico y defensivo".

Putin y Kim llevan tiempo estrechando una relación nacida de una conveniencia estratégica: cada uno tiene algo que el otro necesita. A Rusia le urge adquirir más municiones para su guerra, sobre todo proyectiles de artillería de alto calibre. Corea del Norte implora divisas, combustible y alimentos para su hambriento pueblo, además de la tecnología rusa para avanzar en su carrera nuclear y el desarrollo de misiles balísticos y satélites espías.

Desde Washington y Kiev, fuentes de inteligencia han señalado que Pyongyang habría proporcionado aproximadamente la mitad de la munición de mayor calibre utilizada en el campo de batalla este año. También habría enviado misiles KN-23, misiles balísticos de corto alcance.

Un informe del Ministerio de Defensa de Corea del Sur apuntaba a que, entre agosto de 2023 y febrero de 2024, Corea del Norte habría enviado alrededor de 6.700 contenedores a Rusia que podían albergar más de tres millones de proyectiles de artillería de 152 mm o más de 500.000 proyectiles de lanzadores múltiples de cohetes de 122 mm.

"Corea del Norte está siendo nuestro mayor problema con todos los aliados de Rusia porque con el volumen de productos militares que suministran están afectando a la intensidad de los combates", aseguró hace un mes Kyrylo Budanov, jefe de inteligencia militar de Ucrania.

## APOYO TOTAL

**Kim Jong-un prometió "apoyo total" a la guerra de Rusia en Ucrania justo antes de que Putin visitara en junio la capital norcoreana.**